

NASKAH PUBLIKASI SKRIPSI

**FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
KETEPATAN WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN
KEUANGAN**

**(Studi pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa
Efek Indonesia Tahun 2011-2015)**



Oleh:

Maria Krisnawati Putri

14062219

PROGRAM STUDI AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS MERCU BUANA

YOGYAKARTA

2017

SURAT PERNYATAAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Yang bertandatangan di bawah ini, saya

Nama : Maria Krisnawati Putri
NIM : 14062219
Fakultas / Prodi : Ekonomi / Akuntansi
Jenis : Skripsi
Judul : FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI
KETEPATAN WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN
KEUANGAN (Studi pada Perusahaan Pariwisata yang
Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015).

Dengan ini menyatakan bahwa,

1. Karya tulis berupa skripsi ini adalah asli dan belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar akademik baik di Universitas Mercu Buana Yogyakarta maupun di Perguruan Tinggi lainnya.
2. Memberikan hak bebas royalti kepada perpustakaan UMBY atas penulisan karya ilmiah saya demi pengembangan ilmu pengetahuan.
3. Memberikan hak menyimpan, mengalih mediakan / mengalih formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*data base*), mendistribusikan, serta menampilkannya dalam bentuk *softcopy* untuk kepentingan akademis kepada perpustakaan UMBY, tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis.
4. Bersedia menjamin untuk menanggung secara pribadi tanpa melibatkan pihak perpustakaan UMBY, dari semua bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran hak cipta dalam karya ilmiah ini.

Demikian pernyataan ini saya buat sesungguhnya dan semoga dapat digunakan sebagaimana mestinya.

Yogyakarta, 17 Mei 2017

Yang menyatakan,



Maria Krisnawati Putri

ABSTRAK

FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KETEPATAN WAKTU PENYAMPAIAN LAPORAN KEUANGAN

(Studi pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015)

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh konvergensi IFRS, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage*, likuiditas, dan reputasi KAP terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada perusahaan pariwisata yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.

Penentuan sampel dipilih dengan metode *purposive sampling*. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder berupa laporan keuangan perusahaan pariwisata dari setiap tahun selama tahun 2011-2015 sehingga diperoleh 90 sampel. Penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif kuantitatif dan uji hipotesis menggunakan regresi logistik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa konvergensi IFRS, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage*, likuiditas, dan reputasi KAP tidak mempengaruhi ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan.

Kata Kunci : Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan, Konvergensi IFRS, Profitabilitas, Ukuran Perusahaan, *Leverage*, Likuiditas, Reputasi KAP.

ABSTRACT

FACTORS THAT INFLUENCE THE TIMELINESS OF FINANCIAL REPORTING

(Study On Tourism Company's Listed in Indonesia Stock Exchange In 2011-
2015)

The Study aimed to analyze the influence of IFRS convergency, profitability, size of company, leverage, liquidity, and reputation of auditor's office toward the timeliness of financial reporting on tourism company's listed in Indonesia Stock Exchange in 2011-2015.

The samples were selected with purposive sampling method. Data used is secondary data tourism companies financial reporting from each year during 2011 to 2015, so obtained 90 samples. The study uses quantitative descriptive analysis method and hypothesis testing using logistic regression.

The result of the study show that IFRS convergency, profitability, size of company, leverage, liquidity, and reputation of auditor's office does not influence the timeliness of financial reporting

Keyword : The Timeliness of Financial Reporting, IFRS convergency, profitability, size of company, leverage, liquidity, and reputation of auditor's office.

A. PENDAHULUAN

Informasi merupakan hal yang sangat penting apalagi untuk pihak yang menggunakannya sebagai dasar pengambilan keputusan. Scott (2012:76) mendefinisikan informasi sebagai bukti yang mempunyai potensi untuk mempengaruhi keputusan individual. Laporan keuangan merupakan sebuah informasi yang digunakan oleh para pelaku bisnis. Laporan keuangan merupakan informasi keuangan sebuah perusahaan pada periode tertentu yang disiapkan bagi pihak internal dan eksternal yang membutuhkan. Menurut pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) no.1 (Revisi 2009) yang diterbitkan oleh Dewan Standar Akuntansi (DSAK) disebutkan bahwa tujuan dari disusunnya suatu laporan keuangan adalah untuk menyediakan informasi yang menyangkut posisi keuangan, kinerja serta perubahan posisi keuangan suatu perusahaan yang bermanfaat bagi sejumlah besar pengguna laporan keuangan.

Perusahaan yang telah *go public* wajib mempublikasikan laporan keuangan kepada masyarakat luas, yang disusun sesuai dengan standar akuntansi keuangan dan telah melalui proses audit oleh akuntan publik. Laporan keuangan yang disajikan lengkap namun tidak disajikan pada saat informasi tersebut dibutuhkan, maka laporan keuangan tersebut dinilai tidak relevan. Laporan keuangan harus dipublikasikan secara tepat waktu karena akan memberikan pandangan positif terhadap pihak yang berkepentingan didalamnya karena informasi yang disajikan oleh perusahaan dinilai relevan. Peraturan tentang ketepatan waktu publikasi laporan keuangan ini diatur oleh Badan Pengawas Pasar Modal dan Lembaga Keuangan (Bapepam LK) dimana dengan UU No. 21 tahun 2011 telah diubah menjadi Otoritas Jasa Keuangan (OJK), dengan dikeluarkannya peraturan nomor X.K.2 dalam lampiran keputusan ketua Bapepam nomor KEP-36/PM/2003 tentang kewajiban penyampaian laporan keuangan berkala, peraturan ini menyatakan bahwa laporan keuangan tahunan harus disertai dengan laporan akuntan dalam rangka audit atas laporan keuangan dan harus disampaikan

kepada Bapepam LK serta diumumkan kepada masyarakat paling lambat pada akhir bulan ketiga (90 hari) setelah tanggal laporan keuangan tahunan.

Laporan keuangan tersebut menjadi dasar pertimbangan bagi pembuat keputusan seperti investor atau pembuat keputusan lainnya. Keterlambatan penyampaian laporan keuangan akan mengakibatkan dampak buruk bagi para pembuat keputusan dan juga perusahaan itu sendiri karena informasi yang disajikan menjadi tidak relevan. Beberapa perusahaan yang tercatat dalam bursa efek Indonesia masih ada yang tidak tepat waktu dalam menyampaikan laporan keuangannya. Dalam CNN Indonesia, BEI mengganjar denda dan menghentikan sementara (suspensi) perdagangan saham 18 perusahaan tercatat (emiten) karena belum menyampaikan laporan keuangan (lapkeu) audit periode 31 Desember 2015.

Peneliti mencoba mengumpulkan beberapa faktor yang mempengaruhi keterlambatan penyampaian laporan keuangan dari penelitian yang telah dilakukan. Pengujian variabel konvergensi IFRS terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pernah dilakukan oleh Herlianan Widya Andini (2016) dan hasilnya konvergensi IFRS berpengaruh terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Sedangkan penelitian yang dilakukan oleh Kenny Robert (2015) memberikan kesimpulan bahwa variabel konvergensi IFRS tidak berpengaruh secara signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Penelitian yang dilakukan oleh Herlianan Widya Andini (2016) hasilnya variabel profitabilitas berpengaruh terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan, hal ini bertolak belakang dengan penelitian yang dilakukan oleh Destigastuti Lestiani (2015) yang memperoleh hasil variabel profitabilitas tidak berpengaruh secara signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Pengujian variabel ukuran perusahaan oleh Agus Sukoco (2013) memperoleh hasil ukuran perusahaan berpengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Sedangkan

penelitian yang dilakukan oleh Sigit Mareta (2015) memperoleh hasil bahwa variabel ukuran perusahaan tidak berpengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Pengujian variabel *leverage* yang dilakukan oleh Apriliani Issana Putri (2015) memperoleh hasil bahwa variabel *leverage* berpengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Sedangkan dalam penelitian Destigastuti Lestiani (2015) memperoleh hasil bahwa variabel *leverage* tidak berpengaruh secara signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Pengujian variabel likuiditas yang dilakukan oleh Apriliani Issana Putri (2015) memperoleh hasil bahwa variabel likuiditas berpengaruh signifikan terhadap ketepatan penyampaian laporan keuangan. Hal tersebut bertolak belakang dengan penelitian Sigit Mareta (2015) yang memperoleh hasil bahwa variabel likuiditas tidak berpengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Pengujian variabel reputasi KAP yang dilakukan oleh Destigastuti Lestiani (2015) memperoleh hasil bahwa variabel reputasi KAP berpengaruh signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Sedangkan penelitian yang dilakukan oleh Puput Safitri (2013) memperoleh hasil bahwa variabel reputasi KAP tidak berpengaruh terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan.

Berdasarkan ketidakkonsistenan hasil penelitian sebelumnya, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian mengenai ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan yang merupakan modifikasi dari penelitian-penelitian sejenis yang dilakukan oleh peneliti terdahulu. Peneliti ingin mengkaji lebih dalam mengenai ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan. Perbedaan penelitian terdahulu yaitu peneliti menggunakan variabel lainnya yaitu konvergensi IFRS, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage*, reputasi KAP dan likuiditas sebagai variabel independen. Terkait dengan penjabaran diatas, maka peneliti tertarik mengambil judul **“Faktor-Faktor**

Yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan”.

Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat dalam hal menambah wawasan terutama bagi akademis, sebagai referensi untuk penelitian selanjutnya.

B. LANDASAN TEORI

Peraturan tentang ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan tahunan perusahaan publik di Indonesia telah diatur dalam Kep-17/PM/2002 dan telah diperbaharui dengan Peraturan Bapepam Nomor X.K.2, lampiran Keputusan Ketua Bapepam Nomor: Kep-36/PM/2003 yang menyatakan bahwa laporan keuangan tahunan harus disertai dengan laporan akuntan dengan pendapat yang lazim dan disampaikan kepada Bapepam selambat-lambatnya pada akhir bulan ketiga (90 hari) setelah tanggal laporan keuangan tahunan.

C. METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan jenis data sekunder. Data sekunder tersebut berupa laporan keuangan yang telah dipublikasikan yang diambil dari *database* Bursa Efek Indonesia dengan cara mengunduh data melalui *website* resmi Bursa Efek Indonesia yaitu www.idx.co.id selama tahun 2011-2015. Penelitian ini menggunakan metode analisis deskriptif kuantitatif dan uji hipotesis menggunakan regresi logistik.

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

- a. Pengaruh Konvergensi IFRS Terhadap Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan
Konvergensi IFRS menunjukkan nilai probabilitas signifikansi sebesar yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga konvergensi IFRS tidak diterima.

- b. Pengaruh profitabilitas terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan
Profitabilitas yang diproksikan dengan ROA mempunyai nilai probabilitas yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga profitabilitas tidak diterima.
- c. Pengaruh ukuran perusahaan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan
Ukuran perusahaan mempunyai nilai probabilitas signifikansi yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga ukuran perusahaan tidak dapat diterima.
- d. Pengaruh *leverage* terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan
Leverage mempunyai nilai probabilitas signifikansi yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga *leverage* tidak dapat diterima.
- e. Pengaruh likuiditas terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan
Likuiditas mempunyai nilai probabilitas signifikansi yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga likuiditas tidak diterima.
- f. Pengaruh reputasi KAP terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan
Reputasi KAP mempunyai nilai probabilitas signifikansi yang lebih besar dari tingkat signifikansi 0,05 sehingga reputasi KAP tidak diterima.

E. KESIMPULAN DAN SARAN

a. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data mengenai Faktor-faktor Yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan Studi pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015, maka dapat diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

- a) Konvergensi IFRS tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.
- b) Profitabilitas tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.
- c) Ukuran perusahaan tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.
- d) *Leverage* tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.
- e) Likuiditas tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.
- f) Reputasi KAP tidak mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan pada Perusahaan Pariwisata yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2011-2015.

b. Keterbatasan

Dalam penelitian ini terdapat beberapa keterbatasan. Adapun keterbatasan dalam penelitian ini :

- a) Penelitian ini hanya menggunakan enam variabel yaitu konvergensi IFRS, profitabilitas, ukuran perusahaan, *leverage*, likuiditas dan reputasi KAP.

- b) Populasi dan sampel hanya menggunakan perusahaan jasa pariwisata saja, sehingga belum bisa melihat kecenderungan tren dalam cakupan yang lebih luas.

c. Saran

Berdasarkan hasil dan keterbatasan penelitian yang telah diuraikan, maka terdapat beberapa saran yaitu :

- a) Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan agar menambah variabel independen yang diduga mempengaruhi ketepatan waktu penyampaian laporan keuangan seperti pengendalian internal, pergantian auditor, auditor *fee*, arus kas, dan total modal perusahaan. Menambah populasi dan sampel perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia sehingga ruang lingkup penelitian lebih luas.
- b) Bagi investor, keterlambatan penyampaian laporan keuangan sebagai sinyal yang buruk bagi perusahaan, dari hal ini diharapkan investor mampu melihat dan mengartikan sehingga bisa mengambil keputusan yang tepat dalam melaksanakan investasi di perusahaan yang hendak dituju.

Daftar Pustaka

- Agoes, Sukirno. 2004. *Auditing (Pemeriksaan Akuntan oleh Kantor Akuntan Publik)*. Edisi Ketiga, Jilid 1. Jakarta. Lembaga Penerbitan Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia.
<http://jogja.tribunnews.com/2014/01/03/bantul-catat-rekor-pad-tertinggi-di-sektor-pariwisata>(23 Oktober 2016).
- Andini, Herlianan Widya. 2016. *Faktor-Faktor Yang Berpengaruh Terhadap Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan*. Skripsi. Program Studi Akuntansi. Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial. Universitas Bakrie. Jakarta.
- Arens, A.A, Elder, R.J., & Beasley, M.S. 2014. *Auditing and Assurance Services An Integrated Approach (15th ed.)*. London: Pearson Education.
- Ghozali, Imam. 2011. “*Aplikasi Analisis Multivariate Dengan Program IBM SPSS 19*”, Badan Penerbit Universitas Diponegoro. Semarang.
- Ghozali, Imam. 2006. “*Aplikasi Analisis Multivariate Dengan Program SPSS* ”, Badan Penerbit Universitas Diponegoro. Semarang.
- Hartono, 2005. *Hubungan Teori Signalling dengan Underpricing Saham Perdana di Bursa Efek Jakarta, Jurnal Bisnis dan Manajemen:pp35-48*.
<http://isjd.pdii.lipi.go.id/admin/jurnal/51053550.pdf>(8 Oktober 2016).
- Ikatan Akuntansi Indonesia. (2009). *Standar Akuntansi Keuangan publik per 1 Januari 2001 cetakan pertama*. Jakarta : Salemba Empat.
- Kieso, Donald. E.,et al., 2007. *Akuntansi Intermediate*, Edisi Keduabelas, Erlangga, Jilid 1, Jakarta.
- Lestiani, Destigastuti. 2014. *Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan dan Variabel-Variabel Yang Mempengaruhi Terhadap Perusahaan Perbankan di Bursa Efek Indonesia 2011-2013*. Skripsi. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Dian Nuswantoro. Semarang.
- Mareta, Sigit. 2015. *Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Timeliness Publikasi Laporan Keuangan Periode 2009-2010, Studi Empiris Pada Bursa Efek Indonesia*. Skripsi. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mercu Buana, Jakarta.
<http://journal.tarumanagara.ac.id/index.php/jakt/article/viewFile/2284/2028>(8 Oktober 2016)

Prahesty, Siska, 2011. *Analisis Faktor-faktor yang Mempengaruhi Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan (Studi Empiris pada Perusahaan Food and Beverages di Bursa Efek Indonesia Periode 2004-2009)*, Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Diponegoro, Semarang. [http://eprints.undip.ac.id/26839/1/SKRIPSI_FULL_TEXT\(r\).pdf](http://eprints.undip.ac.id/26839/1/SKRIPSI_FULL_TEXT(r).pdf)(8 Oktober 2016).

Riyanto, Bambang, 2008. *Dasar-dasar Pembelajaran Perusahaan*, BPFE, Yogyakarta.

Sawir, Agnes, 2009. *Analisa Kinerja Keuangan dan Perencanaan keuangan Perusahaan*, PT. Gramedia Pustaka Utama, Jakarta.

Sidauruk, Rio Salomo.2012. *Analisis Faktor-Faktor Yang Berpengaruh Terhadap Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan Perusahaan Publik Sektor Jasa Pariwisata Yang Terdaftar Di BEI*. Program Studi Akuntansi Departemen Akuntansi Fakultas Ekonomi. Universitas Sumatera Utara. Medan.

Sulistyo, Wahyu Adhy Noor, 2010. *Analisis Faktor-faktor yang Berpengaruh terhadap Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan pada Perusahaan yang Listing di Bursa Efek Indonesia Periode 2006-2008*, Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Diponegoro, Semarang. http://eprints.undip.ac.id/23096/1/Skripsi_Lengkap.pdf(14 November 2016)

Sukoco, Agus.2013. *Faktor-Faktor Yang Berpengaruh Terhadap Ketepatan Waktu Penyampaian Laporan Keuangan*. Fakultas Ekonomi dan Bisnis. Universitas Negeri Islam Syarif Hidayatullah. Jakarta.

William, Scott R. 2012. *“Financial Accounting Theory” 6th Edition*. Canada, Prentice Hall Canada Inc.

www.bapepam.go.id (23 Oktober 2016)

<http://www.cnnindonesia.com/ekonomi/20160630145045-92-142141/telat-sampaikan-lapkeu-bei-suspensi-saham-18-perusahaan/> (23 Oktober 2016).

<https://pustakaakuntansiku.wordpress.com/2009/08/18/ketepatan-waktu-penyampaian-laporan-keuangan/>(23 Oktober 2016).